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【专家】
杨毅（体坛周报副总编）：自斯杯以来，年轻的

俄罗斯要准备大运会，澳大利亚和新西兰要准备大
洋洲锦标赛，安哥拉要准备非锦赛，无不打得有声
有色，让人能清晰看出战术思路。而咱们邓教练坐
得住，把战术体系全藏起来，就跟没有似的……

孟晓琦（篮球先锋报副总编）：我在想，中国
男篮今年是不是这个星球上热身赛打得最多的
国家队？接下来想说的是，中国男篮是不是今
年最不知道自己热身赛该干什么的国家队？

【网友】
Mia迎：中国男篮七连败，笑而不语，逐渐

向男足看齐。
5j小白：中国男篮该赢场球了，老这么打下

去，也让人提不起劲来了。就算没进攻战术，可
是罚球这个不需要隐藏吧。 沈忱

卡马乔携助教今日抵京
20强赛前上任冲击世界杯
足管中心副主任于洪臣为首的国足选

帅组成员上周日早上回京。尽管于洪臣称
尚未与西班牙名帅卡马乔签约，不过足协
一名权威人士透露：“选帅组与卡马乔谈得
很顺利，双方在成绩指标、带队思路及执教
理念上进行了洽谈。”不出意外，卡马乔今
日将抵京，周三将前往合肥现场观摩中牙
之战，随后与中国足协正式签约。

据悉，卡马乔携 3名助教，这 3名助理
教练分别为守门员教练、体能教练及执行
教练。如果卡马乔带自己的教练团队上
岗，以高洪波为首的本土教练组能否继续
留用？对此，这位足协权威人士没有给出
答案：“等卡马乔来京后再就此事做进一
步沟通。”可见，能否留用目前的本土教练
组，卡马乔说了算。

据了解，卡马乔为执教国足已做了很
多功课，包括看了多场中国队比赛录像。
从目前的情况看，他很可能在20强赛前就
全面接手国足。 阿忆

比中超好看的
五大联赛终于来了

德甲揭幕 拜仁首轮爆冷
德甲新赛季首轮的压轴大战北京时

间昨晨在安联球场上演，主队拜仁慕尼黑
以0∶1不敌上赛季倒数第三的门兴，爆出
大冷门。

上周末新赛季德甲联赛首轮全面打
响。在一场引人注目的比赛中，斯图加特
主场3∶0大胜上赛季德国杯冠军、劳尔领
衔的沙尔克。

基德赵本山跨界大献技
日前，匹克NBA球星基德造访沈阳刘

老根大舞台，与中国“喜剧之王”赵本山同
台献技。

喜剧大师和篮球大腕再一次在沈阳
城里喜相逢，上演一场酣畅淋漓的尖峰对
决。依然是高温的天气，依然是篮球带来
的热浪，现场的每一位观众和赵本山与远
道而来的贾森·基德一起，度过了一个与
篮球和二人转完美整合的美妙夜晚。

看着基德颠球的水平，赵本山拿出喜
剧大师的幽默：“你不知道吧？我还是明
星足球队的队长，足球功夫你未必是我的
对手。而且我上了 21 年的春晚，你有 17
年的职业生涯，时间上我比你多了4年，综
合实力上你赢不了我。”

基德对赵本山也充满尊敬：“很开心
能和赵本山老师同台演出，希望我的职
业生涯能像赵老师一样达到 21 年甚至
更长。” 林风

姚明退役后，中国男篮渐现二流本色。昨晚，2011年斯坦科维
奇杯洲际篮球赛广州站，中国队对阵俄罗斯队。仅有9人出战的中
国队进攻效率低下，最终无奈45∶70，25分之差输给对手，斯杯遭
遇七连败。本场比赛中国队上半场只得到19分，全场得到45分，输
给对手25分，一场比赛连续刷新他们在斯杯上的三项新低。

以往的中国男篮打遍亚洲无敌手，可如今的“移动长城”竟然要
为伦敦奥运会资格提心吊胆。昨日邓华德暗示自己如果亚锦赛无
法夺冠，将面临下课的结局。

◆江郎才尽
新疆当了“冤大头”

事实上，邓华德上任也是中国篮协的无奈
之举，但当邓华德江郎才尽、无法提高球队能
力之时，中国篮协也只能徒叹奈何。

2009年，中国男篮兵败天津之后，郭士强下
课，中国篮协也组织名宿专家商讨，最后得出了
使用洋帅的结论。当时中国篮协最心仪的人选
是执教东莞新世纪的戈尔，戈尔曾经是澳大利
亚主帅，业务能力突出。求贤若渴的篮管中心
副主任胡加时曾多次飞赴东莞，但志在崛起的
东莞拒绝放人，中国篮协这才把目光盯上了邓
华德。“选邓华德的原因主要有两个，一个是邓
华德把上海队带得不错。其次，姚明是邓华德
的老板，那时中国篮协还寄望通过这层关系说
服姚明打亚锦赛。”一位圈内人士分析说。

斯杯之前，新疆广汇用重金从上海男篮挖
走了邓华德，这在圈内已经被看作一笔非常失
败的买卖。“如果不是新疆队太心急，根本不用
给邓华德开近百万美元的年薪，因为上海队压根
就没准备跟邓华德续约。只要新疆队再等等，邓
华德就会从上海队下岗。”一位熟悉上海队的人
士告诉记者，“上海队为什么会弃用邓华德？原
因其实很简单，他的战术素养无法让上海队更
上一层楼，说白了就是无法带强队。”

◆战术简单
拿阿联“当姚明使”

在姚明健康的情况下，中国男篮最简单粗
暴的战术就是把球吊给姚明。如今姚明退役，
邓华德的战术就是把球吊给易建联。但阿联毕
竟不是姚明，指望凭他一人之力亚锦赛夺冠根
本就不现实。

不可否认，每个夏天的美国特训之后，易建
联的能力都在提高。去年，阿联归来之后变身
肌肉男，今年的阿联又开发了诺维斯基式的后
仰式跳投。但阿联毕竟不是姚明这样的纯中
锋，背身单打能力的缺失让阿联得分的主要手
段还是投篮，与安哥拉一战，安哥拉队员用绕
前、包夹等各种手段遏制阿联，阿联拿球都十分
困难，何谈从容出手？“邓华德是真把阿联当成
姚明了，把球吊给阿联就完事了。如果他真是
一位有战术的教练，他就会给阿联设计各种战
术，让阿联发挥出最大的威力。”这种看法已经
成为国内篮球专家普遍的共识。而在本次斯杯
上，当阿联一次次在内线遭遇两到三人包夹之
时，其他队友也没有办法跑出空位等待阿联的
传球，于是，我们只能看到一次次阿联的不合理
出手。“以前姚明在的时候，遇到包夹，姚明总会
第一时间分球给空位的队友，一旦外线打出了，
对手也不太敢肆意包夹姚明。但现在，阿联在
内线肉搏的时候，邓华德竟然想不到办法。”一
位篮球专家分析说。

邓华德目前也多少有点破罐子破摔的意
思，“我现在毫无压力，9月 25日（亚锦赛决赛
日），要么那天结束，要么我继续留下来。”昨天
上午的训练结束后，邓华德说道。“中国男篮能
不能出线跟邓华德有多少关系？他美金赚着，
资历攒着。这笔买卖邓华德怎么算都不会亏，
但中国男篮根本折腾不起。”一位篮球专家在其
微博里如此写道。

炮轰媒体、炮轰裁判，炮轰对手，“大嘴”
邓华德这一次又把炮口对准了自己的中国同
行，他甚至放话称，姚明的过早退役就是他的
前任过度使用的结果。一次次的炮轰也让邓
华德尽失人心。在昨天上午的训练结束之
后，邓华德侃侃而谈。他说：“我已经说过，目
前的这个杯赛对我们来说时间上并不合适，
它离我们今年的主要任务亚锦赛，还为时过
早。我不想为几场热身赛的输赢而让我的球
员感觉太累，更不想让他们受伤，就像过去中
国队的某些教练那样。”对于斯杯的连败，邓
华德又开始为自己找说辞，“大赛前过分计较
输赢，结果常常是以球员的疲劳和伤病为代

价，以前的一些教练就是这么做的。这也是
姚明为什么过早结束自己篮球职业生涯的原
因之一。”邓华德说，“我们争取胜利。但这并
不意味我们一定要把所有的球员、所有的战
术都像大赛那样运用到极致。所以，无论输
赢，热身赛都要以保护我们的球员健康和不
受伤为前提。而我们现在就是坚持这样的原
则，我认为我们是对的，我们还将这样继续坚
持下去，除非我被解聘掉。”

事实上，邓华德招人烦已经不是秘密，
“没有一个裁判喜欢邓华德，因为无论我们作
出怎样的判罚，他都会跟疯子一样冲上来大
吵大闹。”一位国际级裁判说道。

社区盾 新红魔“抢班夺权”
北京时间昨晨，2011~2012 英超新赛

季首个冠军在伦敦的温布利球场诞生。
尽管曼城领先两球，但曼联最终以3∶2赢
得同城德比战，捧走社区盾。

自从在欧冠决赛完败于巴萨后，更
“技术化”的踢法和更“年轻化”的阵容就
成了弗格森追求的目标，如今全都得到了
体现。 小新

◆众矢之的 他已是“全民公敌”

败！败！败！败！败！败！
败！败！败！败！败！败！败！败！
都向我开炮吧都向我开炮吧!!
单场单场4545分创低分纪录分创低分纪录 斯杯七连败斯杯七连败
邓华德暗示亚锦赛若不夺冠将下课邓华德暗示亚锦赛若不夺冠将下课

拜仁遭遇开门黑拜仁遭遇开门黑

阿联再次作壁上观阿联再次作壁上观

邓华德：输个球都来骂我？邓华德：输个球都来骂我？


